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Nova unidade 
de saúde na 

Zona Leste
Dia a Dia 7

O prefeito de Ma-
naus, David Almeida, 
ao lado da titular da 
Secretaria Municipal 
de Saúde (Semsa), 
Shádia Fraxe, entre-
gou, na quinta-feira 
(2), a nova Unidade 
Básica de Saúde da 
Família (USF) Dr. Ag-
naldo Gomes da Cos-
ta, localizada no bair-
ro São José, na Zona 
Leste de Manaus.

Esporte 8

Dia a Dia 7
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Com o início da es-
tação chuvosa em 
grande parte do 
Amazonas, o Serviço 

Geológico do Brasil (SGB) 
apontou que a recupera-
ção das águas ganhou mais 
força devido ao forte índice 
de chuvas registradas em 
outras bacias influentes no 
Rio Negro. De acordo com o 
Porto de Manaus, a água do 
Negro atingiu 18,58, nesta 
quarta-feira (2).

Há um ano, o nível estava 
33 centímetros acima. Em 
outras medições na reta 
final de 2024, a diferença 
entre os anos ultrapassava 
a marca de 1 metro.

 “O que podemos observar 
é uma boa recuperação das 
bacias localizadas na por-
ção mais ao sul da bacia, dos 
rios afluentes de margem 

direita do Solimões, como o 
Madeira e o Purus”, desta-
cou o gerente de Hidrologia 
e Gestão Territorial do SGB 
de Manaus, Andre Marti-
nelli.

Rio Solimões
O Rio Solimões mantém o 

processo de enchente, com 
elevações médias diárias de 
17 cm nas estações de Ta-
batinga e Fonte Boa, onde 
os níveis são considerados 
normais para o período. Em 
Itapéua, o rio apresenta um 
crescimento médio de 19 cm 
por dia, embora as cotas 
ainda estejam ligeiramen-
te abaixo da normalidade 
para a época. Situação se-
melhante ocorre em Ma-
nacapuru, que registra au-
mentos diários de 17 cm.

Martinelli pontuou que 
“para as estações moni-
toradas no Rio Amazonas, 
bem como em Manaus e em 
Manacapuru, as cotas per-
manecem abaixo da faixa de 
normalidade, mas com bom 
indicativo de que alcança-
rão o padrão esperado para 
a época em um curto prazo”.

“Na próxima semana a 
previsão é de um acumu-
lado positivo de chuvas em 
praticamente toda a bacia, 
o que vai colaborar para 
a recuperação. No Rio Ne-
gro, por exemplo, já se ob-
servam níveis na faixa de 
normalidade”, acrescentou 
o gerente.

Rio Madeira
A Bacia do Rio Madeira 

voltou a subir com maior 
intensidade em Porto Ve-
lho, numa média diária de 
30 cm, estando atualmente 
em 9,68 m. Em Humaitá, o 
rio também apresentou re-
cuperação, com aumentos 
médios diários de 12 cm, 
considerados normais para 
o período. Na capital, Rio 
Branco (AC), o nível subiu 
para 11,03 m e continua na 
faixa da normalidade.

O monitoramento dos rios 
é feito a partir de estações te-
lemétricas e convencionais, 
que fazem parte da Rede 
Hidrometeorológica Nacio-
nal (RHN), coordenada pela 
Agência Nacional de Águas 
e Saneamento Básico (ANA).

De acordo com o Porto de Manaus, a água do 
Rio Negro atingiu 18,58, nesta quarta-feira (2)

ANTÔNIO LIMA

Monitoramento 
dos rios é feito a 
partir de estações 
telemétricas e 
convencionais

Chuvas aceleram subida 
do Rio Negro após seca
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Lula tenta ludibriar a sociedade”

Destino de Pimenta incomoda PT e base 
de apoio

Duro na queda
Guimarães é apadrinhado de 

Gleisi Hoffmann (PR) para suce-
dê-la no comando do PT. Além 
disso, partidos aliados também 
querem o posto.

Seis por meia dúzia
Partidos que dão alguma sus-

tentação ao governo se queixam 
que Lula só colocou petista nas 
lideranças e reivindicam mais 
espaço (e cargos).

Troca
Já se fala no PT de trocar a vaga 

de Guimarães pelo apoio de Lula 
ao deputado para presidência do 
PT. Lula prefere Edinho Silva no 
comando.

Ver para crer
No PT, a ordem é esperar a reu-

nião ministerial, prevista para 
este mês, para sentir a tem-
peratura e só então mandar os 
recados de insatisfação.

Uso da Rouanet dispara e su-
pera R$2,9 bilhões

A captação de recursos pela 
Lei Rouanet, fartamente usa-
da para financiar eventos de 
artistas simpáticos ao governo 
Lula, disparou 25,65% em 2024 
quando comparado com 2023. 
A montanha de dinheiro bateu 
exatos R$ 2.909.942.831,57 em 
2024. Em 2023, o valor ficou em 
R$2.315.959.141,39. O abismo é 
ainda maior quando comparado 
com 1992, primeiro ano com re-
gistro de captação: R$ 21.212,78.

Montanha de dinheiro
Os quase R$3 bilhões foram 

efetivamente captados, mas a 
montanha de dinheiro aprovada 
para captação é ainda maior, 
R$17 bilhões.

Fortuna
Desde que Lula tomou pos-

se, o valor liberado disparou. 
Além dos R$17 bilhões em 2024, 
foram mais R$16,6 bilhões  
em 2023.

Comparativo
Na gestão passada, a quantia 

autoriza foi bem inferior: R$3,7 
bilhões (2019), R$3,4 bilhões 
(2020), R$2,2 bilhões (2021) e 
R$3,4 bilhões.

Banho-maria
Apesar de ontem (1) ter sido dia 

de posse de prefeitos e vereado-
res, em 17 municípios a eleição 
ainda não foi resolvida. Em três, 
o pleito foi anulado e em 14 a 
disputa foi parar na justiça.

Vai subir
É bom o carioca preparar o bol-

so. O prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes (PSD), deve anun-
ciar nos próximos dias o novo 
valor da passagem de ônibus, 
que vai ficar mais cara.

Aí tem coisa
O Novo pediu a inclusão de 

membros do governo Lula na 
investigação do uso de emen-
das disfarçadas no Ministério da 
Saúde. O deputado Marcel van 
Hattem (Novo-RS) diz que Lula 
tenta ludibriar o Congresso.

Lá e cá
Enquanto a Ibovespa registrou 

queda de 10% no ano passado, na 
vizinha Argentina a coisa foi bem 
diferente. A bolsa de valores dos 
hermanos disparou e subiu 172% 
em 2024.

Virou palanque
O presidente Lula não vai deixar 

passar a chance de tentar faturar 
algum com a quebradeira do 8 de 
janeiro de 2023. O petista prepara 
um ato simbólico para lembrar 
o vandalismo. Pediu a presença 
dos ministros.

Mandato curto
Enquanto os prefeitos que to-

maram posse contam 4 anos de 
gestão, no Recife (PE) poucos 
acham que João Campos (PSB) 
fica tanto. É quase certo que 
Campos deixe o posto para dis-
putar o governo pernambucano.

Online
Foi virtual a posse de Fuad 

Noman (PSD) como prefeito de 
Belo Horizonte (MG). Em trata-
mento contra um câncer, Noman 
recebeu orientação médica para 
evitar aglomeração.

Risco Brasil
O risco Brasil disparou 72,53 

pontos em 2024 e atingiu 205 
pontos na segunda-feira (30). É 
a maior alta anual desde 2015, 
quando o País enfrentou reces-
são econômica no governo da 
petista Dilma Rousseff.

Pensando bem
O ano só começa no Planalto 

depois de 8 de janeiro.

Poder sem Pudor
Vingadora implacável
Nos anos 70, a escritora Vera 

Brant, diamantinense como JK e 
corretora de imóveis em Brasília, 
vingava os amigos perseguidos 
no regime militar negando-se 
a alugar apartamentos a polí-
ticos governistas. Ela até achou 
simpático o casal Sinval Guazelli 
(Arena-RS), mas não quis conver-
sa. Ele voltaria a seu escritório 
com um cartão de Luiza, mulher 
de Virgílio Távora: - Vera, queri-
da: abra um precedente na sua 
subversão e alugue, por favor, 
um apartamento para os meus 
amigos que estão ficando en-
louquecidos no hotel, com as 
crianças. Só então ela abriu o 
precedente.

Petistas esperam que Lula dê sinais mais claros sobre o destino de Paulo Pimenta, com os pés fora 
da Secretaria de Comunicação. Corre na Câmara que Pimenta, que é deputado, acabe na liderança 
do PT ou na liderança do governo. Seja lá o posto, não agrada. Se pegar a liderança petista, Pimenta 
toma o lugar prometido a Lindbergh Farias (RJ), que já até anda falando como “futuro líder”. José 
Guimarães (PT-CE), líder do governo, tem bom trânsito na Casa e conta com lobby para presidir o PT.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

NEW SCREEN PUBLICIDADE  
LTDAÉPP

Endereço: Rua Dr. Dalmir Câmara, 
nº 623, São Jorge - CEP: 69.033-070
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Deputado Marcel van Hattem (Novo-RS) sobre uso de emendas disfarçadas da Saúde
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Coragem
  Quais suas superstições de Ano Novo? Todo 
mundo tem. Desde as mais corriqueiras, como 
se vestir de branco, amarelo ou outras cores, 
comer romãs, tâmaras e lentilhas, até algumas 
mais sofisticadas e charmosas. Esses dias, num 
desses programas da tarde, eu estava me di-
vertindo com um sensitivo que dava todas as 
orientações para o ano que acabou de nascer. 
Era tanta coisa que a gente precisa comer, e 
colocar as sementes na carteira, que a gente 
precisa usar uma pochete! E as cores, então? 
E vocês sabiam que dá pra “pular ondas” no 
chuveiro ou na bacia?

Quem não tem praia tem bacia! Pelo sim, pelo 
não, minha casa está toda decorada com flores 
amarelas, e eu comi uvas, tâmaras, damascos e 
lentilhas! Mas eu tenho uma superstição super 
séria. Essa eu cumpro à risca! Todo fim de ano, 
entre o final de dezembro até o começo de ja-
neiro, eu adoro tomar chuva. Não vale qualquer 
garoinha, tem de ser daquelas que o céu preteja, 
como dizem lá na minha terra, em Jacareí!

Meu pai, de memória extremamente abenço-
ada, me ensinou. Tenho a desconfiança de que 
era um jeito das crianças aprenderem brincan-
do a ter coragem. O céu ia ganhando aqueles 
tons de chumbo e a roncar alto, e a gente, eu 
e meus irmãos, já se ouriçava. Minha mãe se 
preocupava, como sempre, mas sabia que não 
tinha muito jeito. No fim, ela entrava na dança.

E a chuva caia, então! Era água, vento, refresco, 
bagunça! A chuva, depois ele explicava, tirava 
nossas impurezas, tudinho de que a gente não 
precisa, limpa o corpo e a alma! Quando o Altís-
simo mandou Abraão ir, ele foi! Era exatamente 
isso. Buscar o melhor de si mesmo! Atravessar 
seus próprios desertos! Remar até a terceira 
margem do rio “eu”, já escrevia o Guimarães Rosa!

Coragem para ir, para fazer, para buscar! Lim-
pos, purificados, despidos das ruindades do ano 
que terminou. E Abraão ganhou Isaque, aquele 
riso da realização. Essa brincadeira da chuva 
sempre terminava em riso!

Da Coragem nasce o sorriso! Esses dias, eu 
fui almoçar na casa de minha sogra. Na volta, 
vínhamos minha esposa e eu pela rua quando 
desabou o mundo! Dentro do guarda-chuva 
molhava quase tanto quanto fora. Foi quando 
ouvi o voz: vai! Acho que o ouvi desde aquela 
eternidade oriental. E eu fui... saí do abrigo e fui 
caminhando por aquele dilúvio. Quando che-
guei no meu prédio, eu estava igual um pinto 
molhado, diriam. Olhei pro pessoal e falei: “É... 
terra da garoa, né?”. Risada geral.

Coragem e Riso! O ano está brotando! Que nes-
ses tempos a gente tenha coragem para fazer, 
para construir, para trabalhar, para desenvolver 
e multiplicar nossos melhores talentos! Acima 
de tudo, vamos ter a coragem de sorrir!

André Naves
é Defensor Público Federal formado em Direito pela 
USP, especialista em Direitos Humanos e Inclusão 
Social, mestre em Economia Política pela PUC/SP. 

Manaus, sexta-feira, 3 de janeiro de 2025
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Após colherem vitórias 
nas eleições munici-
pais de 2024, das 
quais a centro-direita 

saiu fortalecida, governado-
res de oposição ao presidente 
Lula (PT) buscam o caminho 
para disputar o Palácio do 
Planalto em 2026.

Com Jair Bolsonaro (PL) 
inelegível por duas conde-
nações no Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE), Tarcísio 
de Freitas (Republicanos-
-SP), Ronaldo Caiado (União 
Brasil-GO), Ratinho Junior 
(PSD-PR), Eduardo Leite 
(PSDB-RS) e Romeu Zema 
(Novo-MG) são cotados para 
a Presidência.

O plano é admitido por al-
guns, como Caiado, e recha-
çado por outros, como Tar-
císio, mas os governadores e 
seus partidos têm falado em 
manter conversas a fim de 
buscar unificação e um nome 
viável para enfrentar Lula.

Tarcísio larga como favo-
rito por governar São Paulo, 
manter bom índice de apro-
vação e transitar entre dois 
mundos, o bolsonarismo e a 
direita não bolsonarista. Mes-
mo políticos que defendem 
uma candidatura de centro 
não costumam excluí-lo das 
articulações.

Em mais um gesto de fide-
lidade a Bolsonaro, que tem 
ignorado sua inelegibilidade 
e dito que será candidato em 
2026, Tarcísio afirmou que vai 
concorrer à reeleição. “Qual é 
a minha opção, qual é o meu 
caminho em 26? É continuar 
em São Paulo. Temos proje-

tos muito interessantes para 
entregar em 28, em 29, em 
30”, disse em dezembro.

Caso Tarcísio resolva dispu-
tar o Planalto, a tendência dos 
demais partidos de centro-di-
reita seria apoiá-lo, dado que 
hoje já integram sua base. Sem 
ele no jogo, a corrida pode ser 
mais difusa, com cada legenda 
bancando a candidatura de 
seu governador.

A atuação como cabo eleito-
ral na capital paulista, onde re-
elegeu Ricardo Nunes (MDB), 
credenciou Tarcísio como ar-
ticulador e presidenciável. As 
disputas no estado, porém, 
ampliaram o racha em sua 
base, agravando a animosi-
dade entre bolsonaristas e o 
PSD de Gilberto Kassab.

Em São Paulo, o secretário 
de Tarcísio foi o grande ven-
cedor, elegendo prefeitos em 
205 de 645 cidades. Outros 
partidos aliados, como PL, Re-
publicanos, MDB e PP, tam-
bém cresceram, enquanto o 
PT ganhou em apenas quatro 
municípios.

Embora o cenário local seja 
favorável, o projeto presi-
dencial de Tarcísio depende 
de que Bolsonaro o escolha 
como sucessor —ainda que 
seja o nome preferido entre 
políticos e empresários da 
direita, o governador não foi 
apontado pelo ex-presidente.

Mesmo se for ele o ungido, 
aliados afirmam que Tarcí-
sio poderá recusar o posto. 
De qualquer forma, os filhos 
de Bolsonaro também têm 
surgido como opção, dada a 
inelegibilidade do pai.

Caiado, por sua vez, já disse 
que pretende se candidatar 
independentemente dos ar-
ranjos entre os demais go-
vernadores e partidos —a sua 
idade, 75 anos, é apontada 
como um fator para que ele 
queira disputar já em 2026.

Tarcísio de Freitas, Ratinho Jr., Eduardo Leite, Claudio Castro e Romeu Zema durante encontro

DIVULGAÇÃO

Com Bolsonaro inelegível, 
Tarcísio, Caiado, Ratinho, 
Leite e Zema são 
cogitados para o Palácio 
do Planalto

Governadores de oposição já 
se articulam rumo a eleição

Eleitores que não votaram devem justificar ausência até 7 de janeiro

Prazo para justificar ausência na eleição termina dia 7
DIVULGAÇÃO

JUSTIÇA ELEITORAL

O prazo para que o eleitor 
que não votou no segundo tur-
no das eleições municipais de 
2024 justifique a ausência ter-
minará na próxima terça-feira 
(7). O segundo turno do pleito 
ocorreu em 27 de outubro, em 
51 municípios do país, sendo 15 
capitais.

A justificativa vale para quem 
tem a obrigação de votar, po-
rém, não compareceu às urnas. 
No Brasil, o voto é obrigatório 
para maiores de 18 anos e é 
facultativo para pessoas com 
idade entre 16 e 18 anos, maio-
res de 70 anos e também para 
analfabetos.

Cada turno eleitoral é consi-
derado uma eleição indepen-
dente pela justiça eleitoral, para 
efeito de comparecimento. Por 
isso, o eleitor deverá justificar 
separadamente o não-com-
parecimento em cada um dos 
turnos.

Como justificar
A justificativa pós-eleição 

pode ser feita presencialmente, 
no cartório eleitoral, ou onli-
ne, por meio do aplicativo para 

smartphones, o e-Título da Jus-
tiça Eleitoral ou pela internet.

O eleitor que estiver com o 
título eleitoral regular ou o mes-
mo suspenso poderá justificar 
a falta pelo e-Título.

No aplicativo, o eleitor fal-
toso deve acessar o link “Mais 
opções”, selecionar o local do 
pedido de justificativa de au-
sência e preencher o formulário 
com os dados solicitados.

Então, será gerado um có-
digo de protocolo para que a 
pessoa possa acompanhar o 
andamento da solicitação. O re-
querimento será transmitido à 
zona eleitoral responsável pelo 
título de eleitor para a devida 
análise. Após a decisão sobre 
a aceitação ou não da justifica-
tiva, o cidadão será notificado.

Outro modo de justificar a 
ausência ao pleito é pelo site 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), na página eletrônica de 
Autoatendimento Eleitoral.

É preciso informar o número 
do título eleitoral, do Cadastro 
de Pessoa Física (CPF) ou o 
nome, a data de nascimento e 
o nome da mãe (caso conste).

O internauta poderá acom-
panhar o andamento do pedido 
encaminhado à Justiça Eleito-
ral no mesmo endereço virtual.

Os dados informados devem 
coincidir com os do cadastro 
eleitoral. Se o sistema não re-
conhecer os dados digitados, o 
eleitor deverá contatar a zona 
eleitoral responsável pelo título 
para esclarecimentos.

E se o eleitor preferir justi-
ficar a ausência ao pleito pre-
sencialmente, deverá se dirigir 
ao cartório eleitoral mais pró-
ximo, preencher o formulário 
de Requerimento de Justifi-
cativa Eleitoral (pós-eleição) e 
entregá-lo no ou enviá-lo via 
postal à autoridade judiciária 
da zona eleitoral responsável 
pelo título. Assim que for aceita, 
a justificativa será registrada no 
histórico do título de eleitor.

Ausência ou negativa
A ausência injustificada às 

urnas resulta em sanções ao 
eleitor que faltou às eleições 
municipais.

Entre elas, está o pagamento 
da multa de R$ 35,13 imposta 
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O governador de Goiás, po-
rém, não conta com a simpatia 
de Bolsonaro, pelo contrá-
rio. Eles estiveram em lados 
opostos na eleição de Goiâ-
nia, em que o candidato de 
Caiado, Sandro Mabel (União 
Brasil), venceu o bolsonarista 
Fred Rodrigues (PL).

“Eu serei candidato a pre-
sidente da República. Não 
tem condicionante para a 
minha candidatura. Eu serei 
candidato em 2026. Se ele 
[Bolsonaro] será ou não, eu 
serei”, afirmou o governador 
em outubro.

O plano depende da Justiça 
Eleitoral. Em dezembro, ele e 
Mabel foram condenados em 
primeira instância a oito anos 
de inelegibilidade por abuso 

de poder político ao usar o 
Palácio das Esmeraldas para 
reuniões de suposto intuito 
eleitoral.

Cabe recurso à decisão, tan-
to ao colegiado do Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE) de 
Goiás quanto depois ao TSE.

Caiado também teve bom 
resultado em seu quintal 
—o União Brasil foi o parti-
do campeão em Goiás, com 
95 prefeituras. Além disso, o 
governador é bem avaliado, 
mas tem a violência policial 
como marca negativa, ainda 
que a criminalidade tenha 
diminuído.

Surfando no resultado do 
PSD no Paraná (líder isolado 
com 164 de 399 de prefeitu-
ras, incluindo Curitiba), Rati-

nho tem se projetado para 
a corrida de 2026, apresen-
tando como credenciais boa 
aprovação, obras de infra-
estrutura e uma agenda de 
privatizações.

O governador, porém, de-
pende que Kassab se pro-
ponha a lançar um candidato 
próprio, o que deve ser discu-
tido apenas em 2025. O pre-
sidente do PSD é favorável a 
essa opção por princípio, mas 
teria que recuar se Tarcísio 
decidir concorrer.

Alinhado a Bolsonaro, Rati-
nho também tem como obs-
táculo o fato de o seu partido 
integrar o governo Lula, ainda 
que a sigla não deva apoiar a 
reeleição do presidente.

Eduardo Leite, que foi co-

gitado como presidenciável 
em 2022, afirmou que segue 
no jogo para 2026, embora 
outros governadores tenham 
ganhado protagonismo.

“Continuo focado em aju-
dar na construção de uma 
alternativa para 2026 que não 
seja Lula ou Bolsonaro. Já me 
dispus a ser esse nome em 
2022, por que não seria ago-
ra?”, disse.

Para políticos do PSDB, Lei-
te é um excelente quadro, mas 
a legenda, diminuída após a 
eleição de 2022, admite que é 
preciso conversar com outras 
siglas e que uma candidatura 
presidencial própria é difícil.

No Rio Grande do Sul, os 
partidos que conquistaram 
mais cidades estão na base de 
Leite (PP, MDB e PL), e o PSDB 
cresceu para 35 prefeituras.

Já Zema está alinhado a 
Bolsonaro e não deve ser can-
didato se for para dividir a di-
reita —seu nome perdeu força 
entre parte dos partidos de 
centro-direita, que veem falta 
de viabilidade do governador 
de Minas, alvo de desgaste 
no estado.

Ao contrário dos demais 
governadores cotados ao 
Planalto, Zema sofreu uma 
derrota na eleição da capital, 
Belo Horizonte, em que Fuad 
Noman (PSD) se reelegeu.

O governador afirmou em 
dezembro que não tem ne-
nhuma pretensão de con-
correr à Presidência e que 
apoiaria um nome de direita 
ou centro-direita a não ser 
que haja consenso a favor 
dele próprio.

“Caso esse nome seja a 
minha pessoa, eu não tenho 
nenhuma pretensão, eu pes-
soalmente gostaria até mais 
de estar apoiando do que ser 
[candidato], mas, para mim, 
missão dada é missão cum-
prida”, disse.

pela Justiça Eleitoral.
De acordo com a resolução-

-TSE 23.659/2021, o cidadão 
que declarar estado de po-
breza ficará isento do paga-
mento da multa por ausência 
às urnas.

Após 7 de janeiro, na pá-
gina Quitação de Multas, os 
eleitores podem consultar 
seus débitos e emitir a Guia 
de Recolhimento da União 
(GRU) para quitação de mul-
tas eleitorais decorrentes de 
ausência às urnas e/ou aos 
trabalhos eleitorais.

Além da multa, quem não 
compareceu à seção eleitoral 
no segundo turno do pleito 
de 2024 e não justificou a 
ausência ficará impedido de 
tirar o passaporte e a carteira 
de identidade; renovar matrí-
cula em estabelecimento de 
ensino oficial ou fiscalizado 
pelo governo; inscrever-se 
em concurso público e to-
mar posse em cargo públi-
co; receber remuneração em 
função pública, entre outras 
restrições.

No caso de o eleitor ter feito 

o pedido de justificativa de 
ausência a um dos turnos da 
eleição municipal de 2024 e a 
motivação não ser aceita pelo 
juízo eleitoral, será arbitrado o 
valor da multa pelo magistra-
do da justiça eleitoral.

Se o título estiver na situ-
ação de “cancelado”, devido 
a três ausências consecuti-
vas injustificadas às eleições, 
além de pagar as multas devi-
das, é necessário solicitar uma 
revisão ou uma transferência 
de domicílio para regularizar 
a situação.
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Gusttavo Lima declara que 
será candidato à presidência
Cantor sertanejo se 
colocou à disposição 
para concorrer ao 
cargo de presidente

O cantor sertanejo Gust-
tavo Lima se colocou 
à disposição para con-
correr ao cargo de pre-

sidente da República em 2026.
“O meu nome está à dispo-

sição, caso o país venha a pre-
cisar”, disse Lima em resposta 
enviada pela assessoria.

A equipe de Gusttavo Lima 
negou que existam, no mo-
mento, conversas a respeito 
de filiação do cantor a algum 
partido político.

Lima apoiou publicamente 
o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) nas eleições de 2022, 
contra o atual presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). Na 
época, os dois se encontraram 
no Palácio da Alvorada, em Bra-
sília. Outros cantores do gêne-
ro sertanejo, como Leonardo, 
Fernando (da dupla com Soro-
caba), Zezé Di Camargo, Chitão-
zinho e Sula Miranda também 
divulgaram apoio a Bolsonaro.

Embora tenha anunciado 
apoio a Jair Bolsonaro (PL) em 
ocasiões anteriores, Gusttavo 
Lima afirmou que sua possível 
candidatura não está vinculada 
a ideologias de direita ou es-

Cantor avalia a possibilidade 
“caso o país venha a precisar”

querda. “Chega dessa história 
de direita e de esquerda. Não 
é sobre isso, é sobre fazer um 
gesto para o país, no sentido de 
colocar o meu conhecimento 
em benefício de um projeto 
para unir a população.”

Em sua fala ele se promo-
ve como empreendedor, que 
deixou a pobreza e alcançou a 
prosperidade, fala em desbu-
rocratizar o Estado e defende 
o agronegócio, discursos nor-
malmente associados à direita. 
“Conheço muita gente e, em-
bora eu nunca tenha ocupado 
nenhum posto político, eu sou 
um empreendedor”, afirma.

“Montei muitas empresas 
e sei como fazer para a roda 
girar. A gente tem que desbu-
rocratizar para o país funcionar 
melhor. Os pobres estão sem 
poder de compra, e o setor 
do agronegócio não aguenta 
mais pagar impostos e não ter 
benfeitorias para investir em 
seus próprios negócios. Eu acho 
que posso ajudar, talvez mude 
de ideia até 2026, mas hoje a 
minha disposição está muito 
inclinada para me tornar um 
candidato à Presidência da Re-
pública em 2026.”

O sertanejo também diz que 
está “cansado de ver o povo 
passar necessidade” e que quer 
ajudar a população. “Eu mes-
mo enfrentei muitas dificul-
dades na vida, mas aproveitei 
as oportunidades que recebi. 

Vim de uma condição bastante 
humilde, cheguei a perder três 
dentes, mas, claro, tive condi-
ções de me tratar, condição que 
muita gente não tem”, disse 
Gusttavo Lima.

Investigação por apostas
O cantor chegou a ter seu 

nome incluído como um dos 
alvos da Operação Integration, 
deflagrada em 4 de setembro 
de 2024 pela Polícia Civil de 
Pernambuco. A operação tinha 
como objetivo apurar crimes de 
lavagem de dinheiro e a prática 
de jogos ilegais.

A ação chegou a bloquear R$ 
2 bilhões sem operação contra 
jogos ilegais em 5 estados.

Gusttavo Lima recebeu um 
mandado de prisão preventiva 
da Justiça de Pernambuco em 
23 de setembro, que foi revo-
gado no dia seguinte, junto com 
a suspensão da apreensão do 
passaporte e do certificado de 
registro e porte de arma de 
fogo de Lima.

Além de Lima, a influencia-
dora Deolane Bezerra foi alvo 
da operação.

Em resposta, Lima negou 
envolvimento. Em dezembro 
deste ano, a subprocuradoria-
-Geral de Justiça em Assuntos 
Jurídicos do Ministério Público 
de Pernambuco emitiu uma 
manifestação pelo arquiva-
mento parcial das investiga-
ções envolvendo o cantor.
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Pesquisa mostra 
que essas compras 
impactam o 
orçamento de 
85% das famílias 
brasileiras 

As famílias brasileiras 
gastaram R$ 49,3 bi-
lhões com materiais 
escolares em 2024, o 

que representou um aumento 
de 43,7% ao longo dos últimos 
quatro anos. O valor é uma es-
timativa de pesquisa inédita do 
Instituto Locomotiva e Ques-
tionPro.

O levantamento mostra que 
essas compras impactam o or-
çamento de 85% das famílias 
brasileiras com filhos em idade 
escolar e que um a cada três 
compradores pretende parce-
lar para poder dar conta das 
despesas para o ano letivo de 
2025.

Ao todo, foram realizadas 
1.461 entrevistas com homens 
e mulheres com mais de 18 anos 
em todo o país. Os questionários 
foram aplicados entre 2 e 4 de 
dezembro.

O estudo mostra que a maio-
ria dos pais e responsáveis de 
estudantes tanto da rede pú-
blica quanto da rede privada 
disseram que comprará mate-
riais escolares para o ano letivo 
de 2025: 90% daqueles com 
filhos em escolas públicas e 
96% daqueles com filhos em 
estabelecimentos privados.

A maior parte das famílias 
precisará comprar materiais es-
colares solicitados pelas esco-
las (87%), seguido de uniformes 
(72%) e livros didáticos (71%).

Os pesquisadores estimam 
que os valores gastos com ma-
teriais escolares aumentaram 
ao longo dos últimos anos, pas-
sando de um montante nacio-

Brasileiros gastaram R$ 49,3 bilhões 
com esses itens em 2024

Gastos com material escolar
impactam orçamento familiar

nal de R$ 34,3 bilhões em 2021 
para os atuais R$ 49,3 bilhões.

“É um gasto que vem crescen-
do e vem aumentando também 
o seu peso no orçamento dos 
famílias com filhos”, destaca o 
diretor de Pesquisa do Instituto 
Locomotiva, João Paulo Cunha.

Cunha ressalta que esse im-
pacto ocorre tanto para famílias 
com filhos em escolas públicas 
e também nas privadas.

“Muita gente acha que pais 
que estão com filhos em escolas 
públicas, por, teoricamente, ga-
nharem o uniforme, o material, 
não têm nenhum gasto. Mas 
a realidade é muito diferente. 
Praticamente todos os pais que 
têm filhos em escolas públicas 
acabam tendo que, pelo menos, 
complementar parte do mate-
rial escolar, parte do uniforme, 
e acabam também tendo um 
peso no orçamento doméstico 
por conta disso.”

A estimativa é que a maior 
parte dos gastos se concentre 

na classe B, R$ 20,3 bilhões; e na 
classe C, R$ 17,3 bilhões. Juntas, 
elas são responsáveis por 76% 
dos gastos nacionais.

A Região Sudeste concentra 
a maior porcentagem dos gas-
tos, 46%, seguida pelo Nordeste, 
28%. O menor percentual está 
na Região Norte, 5%.

Esses valores impactam os 
orçamentos de 85% das famílias 
com filhos em idade escolar. O 
impacto é maior para as famílias 
de classe C, em que 95% disse-
ram que os materiais impactam 
o orçamento familiar.

Entre todos os entrevistados, 
38% disseram que têm muito 
impacto no orçamento e 47%, 
que têm algum impacto. Apenas 
para 15% as compras de volta às 
aulas não têm impacto.

“Isso acaba tendo que sair de 
outros lugares. Cada família vai 
ter um arranjo diferente para 
conseguir ter esse tipo de gasto. 
Alguns vão ter que recorrer ao 
crédito, outros vão ter que tirar 

do guardado, mas o fato é que a 
maioria relata o peso e o impacto 
no orçamento doméstico”, en-
fatiza Cunha.

Diante dessa situação, 35% 
disseram que irão recorrer ao 
parcelamento nas compras 
para o ano letivo de 2025. En-
tre as famílias da classe C, essa 
porcentagem sobe para 39%. A 
maioria, no entanto, 65%, pre-
tende pagar à vista. Entre as 
classes A e B, essa porcentagem 
é ainda maior, 71%.

Materiais escolares
De acordo com a Associa-

ção Brasileira de Fabricantes 
e Importadores de Artigos Es-
colares (ABFIAE), os aumentos 
dos custos com materiais es-
colares se dão principalmente 
por conta de fatores como 
inflação anual e elevação nos 
custos de produção, além dos 
preços de frete marítimo, no 
caso dos importados, e alta 
do dólar. Para 2025, a entida-

de estima um aumento entre 
5% e 9%.

Segundo o presidente Executi-
vo da ABFIAE, Sidnei Bergamas-
chi, muitos itens que compõem 
as listas escolares são importa-
dos, como mochilas e estojos.

“Os itens que compõem a 
cesta, a lista escolar, vários de-
les são itens importados. E aí, 
obviamente, quando você pega 
um ano que tem uma taxa de 
dólar mais alta, quando você 
pega um período como, por 
exemplo, pós-pandemia, que 
o frete marítimo internacional 
explodiu, o mundo se tornou 
cinco vezes mais caro do que ele 
custava, tudo isso acaba tendo 
algum impacto de custo e que 
vai terminar lá sempre para o 
consumidor”, diz Bergamaschi.

A ABFIAE defende programas 
públicos para aquisição de ma-
terial escolar, como o chamado 
Programa Material Escolar, im-
plementado no Distrito Federal 
e nos municípios de São Paulo e 

Foz do Iguaçu, por meio do qual o 
poder público oferece crédito a 
estudantes de escolas públicas 
para a aquisição dos materiais.

“Isso tem permitido que alu-
nos da rede pública possam 
acessar materiais diferentes e 
possam também comprar so-
mente aquilo que ele precisa 
e aquilo que às vezes ele não 
tinha acesso”, diz o presidente 
da entidade.

A ABFIAE defende ainda a 
redução de impostos cobrados 
para esses produtos. Segundo 
a entidade, em alguns itens, os 
tributos chegam a representar 
50% do valor do produto.

“Nós fizemos esse pleito na 
reforma tributária, que ele fosse 
enquadrado junto com alguns 
itens que foram reduzidos, por-
que hoje você tem, normalmen-
te, na faixa de 40%, até mais de 
40% de impostos nos itens da 
lista escolar. Então, isso tem 
um peso grande no valor final”, 
ressalta.

CHRISTIAN BRAGA

Manaus, sexta-feira, 3 de janeiro de 2025
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Receita abre opção de ingresso ou reingresso no Simples Nacional
Até o último dia útil (31) de 

janeiro, o Portal do Simples 
Nacional estará disponível 
para que contribuintes que 
desejam ingressar ou rein-
gressar no regime possam 
fazer o pedido.

Em nota, a Receita Federal 
destacou que a opção está 
disponível para contribuintes 
excluídos do Simples Nacio-
nal em 2024 e que desejam 
retornar ao regime, incluindo 
os que não regularizaram dé-
bitos vinculados aos Termos 
de Exclusão enviados entre 
os dias 30 de setembro e 4 
de outubro.

Todos os 1.876.334 con-
tribuintes que receberam o 
termo e regularizaram seus 
débitos no prazo previsto na 
legislação, segundo a autar-
quia, continuarão no regime 
do Simples de forma automá-
tica. Não é necessário, portan-
to, renovar a opção.

Já os 1,5 milhão de con-
tribuintes que não regu-
larizaram sua situação 
começaram a ser exclu-
ídos do regime, segundo 
a Receita, a partir da últi-

ma quarta-feira (1º). Para 
que esses CNPJs possam 
reingressar no regime, 
são oferecidas diversas 
opções para sua regula-
rização, incluindo parce-
lamento e transação.

Consulta
Para saber se será excluído 

ou não do Simples Nacional, 
o contribuinte deve acessar 
a aba Consulta Optantes. 
“Entretanto, imprescindível 
observar que o CNPJ, para 
ingressar ou reingressar no 
Simples, deve estar em re-
gularidade com as adminis-
trações tributárias da União, 
estados, DF e municípios”, 
esclareceu a Receita Federal.

Dados da autarquia mos-
tram que, atualmente, 23,4 
milhões de contribuintes são 
abrangidos pelo Simples Na-
cional, sendo 16 milhões mi-
croempreendedores indivi-
duais (MEI). A Receita projeta, 
até 31 de janeiro, um número 
de pedidos formulados com-
patível com os anos anteriores 
– em torno de 1,2 milhão de 
contribuintes.

CONTRIBUINTES

Sistema abrange 23,4 milhões 
de contribuintes

DIVULGAÇÃO
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   Em Tempo

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, ao 
lado da titular da Se-
cretaria Municipal 

de Saúde (Semsa), Shádia 
Fraxe, entregou, na manhã 
desta quinta-feira (2), a nova 
Unidade Básica de Saúde 
da Família (USF) Dr. Agnaldo 
Gomes da Costa, localizada 
no bairro São José, na Zona 
Leste de Manaus. 

A unidade tem capaci-
dade para realizar 20 mil 
atendimento por mês, de 
acordo com a secretária.

Com 1.200 metros qua-
drados de área construída, 
a USF está equipada para 
oferecer a carteira comple-
ta de serviços da Atenção 
Primária à Saúde.

Entre os atendimentos 
disponíveis estão consul-
tas médicas, odontológicas 
e de enfermagem, além 
de exames laboratoriais, 

dispensação de medica-
mentos e serviços espe-
cializados para crianças, 
adolescentes, adultos e 
idosos.

A unidade também ofe-
recerá programas essen-
ciais, como o combate à 
tuberculose e hanseníase, 

exames preventivos como 
o Papanicolau (câncer do 
colo do útero), teste do pe-
zinho, testes rápidos para 
sífilis, HIV e hepatites, re-
forçando o cuidado integral 
à saúde da população e 
promovendo a prevenção 
de doenças.

Obras
Das 123 obras programa-

das para a reestruturação 
física da rede municipal de 
saúde, 98 já foram conclu-
ídas e entregues, sendo 87 
revitalizações e reformas e 
11 construções, entre elas 
nove Unidades de Saúde 

da Família (USF) de grande 
porte, um Centro de Aten-
ção Psicossocial (CAPs) e 
uma base fluvial de ende-
mias. Outras 25 obras estão 
em andamento, das quais 
15 já em ritmo avançado e 
com previsão de entrega 
nos próximos meses.

USF conta com consultórios amplos e equipamentos modernos, projetados para oferecer um ambiente acessível e acolhedor

DIVULGAÇÃO Durante a cerimônia de 
inauguração, o prefeito Da-
vid Almeida destacou que 
a nova USF é reflexo do 
compromisso da gestão com 
a saúde básica da cidade. 
Ele explicou que o modelo 
de saúde básica utilizado no 
passado consistia em pe-
quenas unidades, conhe-
cidas como “casinhas da 
família”.

“Esse modelo foi útil há 25 
anos, mas a cidade de Ma-
naus cresceu exponencial-
mente, e agora precisamos 
de estruturas maiores para 
atender adequadamente 
a população. Com a im-
plementação de unidades 
básicas de saúde de porte 
4, estamos transformando 
e modernizando os servi-
ços de atenção primária em 
nossa cidade”, afirmou.

A secretária Shádia Fraxe 
reforçou a importância de 
estruturar a saúde básica 
como porta de entrada do 
SUS. “Com capacidade para 
realizar mais de 20 mil proce-
dimentos por mês, trata-se 
de uma unidade completa. 
Essa unidade foi construída 
do zero e será de grande 
utilidade para a população 
dessa área, que antes en-
frentava um grande vazio 
assistencial”, enfatizou.

USF está equipada 
para oferecer carteira 
completa de serviços 
da Atenção Primária 
à Saúde

Nova Unidade de Saúde 
da Família no São José

Prefeitura de Manaus já planeja a ampliação do sistema para outras áreas da cidade

Aulas serão presenciais, estão previstas 
para começar dia 1º de fevereiro de 2025

Primeiro dia dos novos radares eletrônicos Inscrições para curso 
terminam nesta sextaREPRODUÇÃO

DIVULGAÇÃO

TRÂNSITO PRÉ-VESTIBULAR

   Em Tempo

O Instituto Municipal 
de Mobilidade Urbana 
(IMMU) iniciou as fisca-
lizações eletrônicas na 
avenida do Turismo, no 
bairro Tarumã, Zona Oeste 
da cidade, nesta quinta-
-feira (2). O novo sistema 
de fiscalização eletrônica 
terá um período educati-
vo e de adaptação de sete 
meses.

A avenida do Turismo é 

uma das vias com maior 
número de acidentes com 
vítimas fatais. No ano pas-
sado, 17 pessoas perde-
ram a vida na via. O alto 
número de óbitos reforça 
a importância da fiscali-
zação eletrônica no local.

De janeiro a novembro 
de 2024, houve um au-
mento preocupante de 
19% no número de óbitos 
no trânsito em compara-
ção com o mesmo período 
de 2023. No total, 292 pes-

soas perderam a vida nas 
vias da cidade em 2024, 
enquanto no ano anterior 
esse número foi 228.

Um dado alarmante é 
que quase metade das 
vítimas fatais eram mo-
tociclistas, grupo que 
apresentou um salto 
significativo de aciden-
tes. Em 2024, 146 mo-
tociclistas morreram no 
trânsito, representando 
um aumento de 39% em 
relação a 2023, quando 

   Da redação

O curso pré-vestibular 
presencial AprovENS 
2025 da Universidade 
do Estado do Amazonas 
(UEA) termina o perío-
do de inscrições nesta 
sexta-feira (3). No total, 
são disponibilizadas 360 
vagas, sendo 120 des-
tinadas e distribuídas, 
igualmente, aos cursistas 
do Sistema de Ingresso 
Seriado (SIS) 1 e 2. As 
outras 240 serão para os 
cursistas de Vestibular, 
divididas em 4 salas, cada 
uma com 60 vagas.

Os interessados podem 
se inscrever de forma on-
-line até o dia 3 de janeiro 
por meio do site de pro-
cesso seletivo (https://
www.mrkacademy.com.
br/FrameHtml/web/
app/Edu/PortalProce
ssoSeletivo/?c=1&f=1&
ps=2#/es/informacoes).

Promovido pela Escola 

Normal Superior (ENS) da 
UEA, o curso visa ofere-
cer aulas de qualidade e 
com mensalidades aces-
síveis a estudantes que 
pretendem concorrer ao 
concurso Vestibular re-
alizado pela universida-
de. Será executado pela 
coordenação do curso, 
com o apoio do corpo 
docente da instituição, da 
infraestrutura da unida-
de acadêmica e da gestão 
financeira da fundação 
de apoio.

Podem inscrever-se 
estudantes do 1º, 2º e 3º 
anos do ensino médio ou 
portadores de certificado 
de conclusão do segundo 
grau, para as redes públi-
ca ou particular. As aulas 
serão presenciais, estão 
previstas para começar 
dia 1º de fevereiro de 
2025 e acontecerão até 
data próxima à realização 
do concurso Vestibular 
UEA, ingresso 2026.

foram registrados 105 
óbitos na categoria.

Nesse primeiro mo-
mento, a fiscalização 
eletrônica começa-
rá exclusivamente na 
avenida do Turismo, no 
bairro Tarumã. No en-
tanto, a Prefeitura de 
Manaus já planeja a am-
pliação do sistema para 
outras áreas da cidade.

Locais
Os radares eletrôni-

cos foram estrategi-
camente posicionados 
em diferentes pontos 
da avenida do Turismo.

Avenida do Turismo, 
nº 3.727 – sentido com-
plexo turístico Ponta 
Negra

Avenida do Turismo, 
oposto ao condomínio 
Mediterrâneo 1 – sen-
tido aeroporto Eduardo 
Gomes

Avenida do Turismo/
Avenida Thales Lourei-
ro – sentido complexo 
turístico Ponta Negra

Avenida do Turismo, 
oposto ao condomínio 
Viver Tarumã – sentido 
oeste

Avenida do Turismo, 
em frente ao condomí-
nio Viva Vida Tarumã 
– sentido leste

Avenida do Turismo, 
em frente a 123ª Ieadam 
– sentido norte

Avenida do Turismo, 
nº 12.568, oposto à em-
presa Vida Film – senti-
do oeste
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Clube de Belo Horizonte fez proposta, Rubro-Negro negou, mas conversas seguem
REPRODUÇÃO

O Cruzeiro tem inte-
resse no zagueiro 
Fabrício Bruno, do 
Flamengo. O defen-

sor pode ser outro a trocar os 
dois clubes, assim como fez 
Gabigol. Desse modo, o time 
mineiro enviou uma proposta 
de cinco milhões de euros 
(cerca de R$ 31 milhões na co-
tação atual) ao Flamengo por 
50% dos direitos econômicos 
do defensor. No entanto, o 
Mengão não se agradou e 
recusou essa primeira oferta 
pelo camisa 15 do Fla.

Em Tempo

Santos anuncia novo 
patrocinador do clube

Calendário do ciclo olímpico 
inicia recheado de mundiais

   Da redação

O Santos anunciou, 
nesta quinta-feira (2), 
a rede Farmácias Nissei 
como a nova patrocina-
dora do clube alvinegro 
para as temporadas de 
2025 e 2026. A empresa 
estreia como patrocina-
dora no futebol brasi-
leiro nesta edição do 
Campeonato Paulista. 
O Santos não divulgou 
os valores do contrato 
com a empresa.

O logo será exposto 
na camisa dos atletas, 
na propriedade cha-
mada “escudetto”, em 
ações de hospitalidade, 
em uniformes de trei-
nos e viagens de atle-
tas e staff, nas placas 
publicitárias do CT Rei 
Pelé, em backdrops de 
entrevistas e na sala de 

imprensa, no carrinho 
maca que transporta 
os jogadores que neces-
sitam de atendimento 
durante as partidas e 
também estampará o 
mascote Baleião.

“Ao longo de 2024, 
obtivemos o apoio de 
grandes empresas, 
numa demonstração de 
confiança e de credibi-
lidade. Essas parcerias 
são fundamentais para 
essa fase de reconstru-
ção e indicam uma gran-
de perspectiva de futuro 
para todos os envolvi-
dos”, disse o presidente 
Marcelo Teixeira.

Atualmente, o San-
tos tem como patroci-
nadores as seguintes 
marcas. Blaze, Can-
ção Alimentos, Kical-
do, Placo, Zé Delivery  
e AQBank.

O primeiro ano do ciclo 
olímpico promete ser re-
cheado de Campeonatos 
Mundiais, oferecendo opor-
tunidade para atletas brasi-
leiros conquistarem espaço 
e experiência no caminho até 
Los Angeles 2028. 

O calendário começa já 
em janeiro, com o Mundial 
masculino de Handebol, que 
será disputado na Croácia, na 
Dinamarca e na Noruega. O 
Brasil caiu no grupo E, que 
tem sede em Oslo, e enfrenta 
os donos da casa, Portugal e 
Estados Unidos.

Como de costume, o fe-
minino será no final do ano, 
entre 27 de novembro e 14 de 
dezembro, com sede dividida 
entre Holanda e Alemanha. O 

Brasil se classificou vencen-
do o torneio continental, em 
novembro, em Niterói.

A maior parte dos Mun-
diais, porém, estará concen-
trada em oito semanas entre 
o fim de agosto e meados de 
outubro. São 23 Campeona-
tos Mundiais neste período, 
incluindo os de vôlei, pri-
meiro o feminino, depois o 
masculino, respectivamente 
na Tailândia e nas Filipinas. 
O de vôlei de praia será só 
em novembro, em Adelaide 
(Austrália).

Na ginástica, o Brasil pro-
mete ser protagonista de 
dois Mundiais. Na artística, 
Rebeca Andrade e compa-
nhia vão atrás de mais uma 
chuva de medalhas no Mun-

dial de Jacarta (Indonésia), 
entre 19 e 25 de outubro. Já 
o de ginástica rítmica será no 
Brasil, no Rio, de 20 a 24 de 
agosto, recolocando o país na 
rota dos grandes Mundiais.

Depois, o Rio será também 
a sede do Mundial de Remo 
Costal, entre 23 e 26 de ou-
tubro. Essa é uma versão 
do remo disputada no mar 
e estará no programa olím-
pico em Los Angeles pela 
primeira vez. 

Além desses Mundiais no 
Rio, a América do Sul também 
terá o de ciclismo de pista, 
em Santiago, no velódromo 
do último Pan. Já a África 
terá um aguardado Mundial 
de Ciclismo de Estrada em 
Ruanda.

INVESTIMENTO

PLANEJAMENTO

Marca da Nissei ainda estará no Manto do Peixe

Na ginástica, o Brasil promete ser protagonista de dois Mundiais; o calendário completo está no site do COB

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Cruzeiro quer 
Fabrício Bruno, 
do Flamengo

Mesmo diante dessa pri-
meira negativa do Flamengo, 
a tendência é de que o Cru-
zeiro faça uma nova investida 
por Fabrício Bruno. No entan-
to, para o negócio sair, o time 
mineiro irá precisar a quantia 
dos valores ofertados.

No clube desde 2022, Fa-
brício Bruno renovou com o 
Flamengo em janeiro do ano 
passado e tem contrato até 
dezembro de 2028. Em julho, 
ele quase foi negociado com o 
West Ham, da Inglaterra, por 
15 milhões de euros (R$ 94,72 
milhões na cotação atual).

A negociação com os ingle-

ses acabou não prosperando, 
e no segundo semestre Fabrí-
cio Bruno acabou indo para a 
reserva, especialmente após 
Filipe Luís assumir o coman-
do do time. Léo Ortiz e Léo 
Pereira foram os zagueiros 
titulares desde então. 

Plano
Com passagens recentes 

pela Seleção Brasileira, o 
zagueiro recebeu uma gran-
de valorização salarial ao 
renovar o contrato com o 
Flamengo. Agora na reserva, 
e com a nova diretoria do 
clube atenta às finanças, uma 

negociação é vista com bons 
olhos. Filipe Luís, inclusive, 
não se opõe à saída de Fa-
brício Bruno.

Apesar disso, caso o zaguei-
ro deixa de fato o clube, o Fla-
mengo precisará ir atrás de 
reposição. Isso porque outro 
defensor do time, David Luiz, 
não teve o contrato renovado 
no fim do ano passado. E vale 
lembrar que o Flamengo terá 
pelo menos seis competições 
no ano: Campeonato Cario-
ca, Supercopa Rei, Liberta-
dores da América, Mundial 
de Clubes, Copa do Brasil e 
Brasileirão.

No Brasileirão de 2024, Fabrício Bruno marcou um 
dos gols da vitória do Flamengo sobre o Cruzeiro
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O casal 01 de Manaus o prefeito 
David Almeida e a primeira dama 
Isabelle Fontenele. Com muitos 

projetos para a nossa cidade.

Jornalista de Parintins Naldo Rodrigues

O casal de amigos comunicadores Italiana 
e Marcos Pinheiro. Felicidades!

Cris Oliveira matando a saudade 
dos filhos em Barra Velha-SC, 

renovando as forças!

Eu tomo hoje na casa 
da minha filha Juliana e 
o marido dela Tom, que 
receberam parte da família 
para comemorar o primeiro 
Natal na casa deles. 
Com a gente estava a 
maninha Jéssica com o 
marido Alef, a tia Cris, 
os pais do Tom e a 
minha parceira de vida 
Cristina. Uma noite 
inigualável!

O novo 
prefeito de 

Barcelos 
Radinho com 

a primeira 
dama Neide, 

ele com 
a missão 
de levar 

melhores 
condições aos 

moradores 
da cidade. 
Sucesso!

Aplausos a super equipe da ManausCult com o 
secretário Jander Lobato, responsável pelo sucesso 

do réveillon em Manaus

O Destaque da semana é para Camila Silva, anunciada 
pelo prefeito de Manaus para permanecer a frente da 
comunicação Municipal. Em pouco tempo atuando na 
pasta, mostrou competência e carisma junto aos colegas 
da imprensa. Sucesso!

A belíssima 
Rainha de 
Bateria da 
Aparecida 

Mayllin 
Menezes
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São 67.301 vagas para o 1º semestre e 44.867 vagas para o segundo
JOSÉ CRUZ

O Ministério da Edu-
cação (MEC) infor-
mou nesta quinta-
-feira (2) que vai 

ofertar 112.168 novas vagas 
para o Fundo de Financia-
mento Estudantil (Fies) ao 
longo de 2025, sendo 67.301 
vagas no primeiro semestre 
e 44.867 vagas no segundo 
semestre.

“A medida foi regulamen-
tada pela Resolução CG-Fies 
nº 61/2024, publicada na 
terça-feira, 31 de dezembro, 

Em Tempo

Marinha suspende 
busca subaquática 

Os trabalhos de mer-
gulho e uso de drones 
subaquáticos na busca 
por desaparecidos do 
desabamento da Pon-
te Juscelino Kubitschek 
de Oliveira, na BR-226, 
entre o município ma-
ranhense e Aguiarnópo-
lis, no Tocantins, foram 
suspensos nesta quin-
ta-feira (2), informou a 
Marinha do Brasil. 

A operação terá con-
tinuidade apenas com 
o uso de embarcações 
e equipamentos aéreos 
não tripulados.

De acordo com nota 
divulgada pelo Coman-
do do 4º Distrito Naval, 
a interrupção ocorreu 
devido à necessidade de 
abertura das compor-
tas da usina hidrelétrica 
operada pelo Consórcio 
Estreito Energia (Ceste). 
A demanda foi motiva-
da por maior incidên-
cia de chuvas na região 
tornando necessário o 
aumento do volume de 
vazão do reservatório. 
“Ao adotar esse procedi-
mento, o Ceste pretende 
regularizar o volume re-
presado”, justifica o co-
municado.

A vazão da hidrelétri-
ca havia sido reduzida 
pelo Operador Nacio-

nal do Sistema Elétrico 
(ONS) de forma a man-
ter o armazenamento de 
água no reservatório em 
condições seguras para 
que as buscas pudes-
sem ocorrer.

Na quarta-feira (1º), 
os trabalhos foram con-
centrados no resgate 
de uma picape modelo 
S-10, submersa a 42 me-
tros de profundidade, na 
qual não foi identificada 
a presença de vítimas. 
Até o momento, já foram 
confirmadas 12 mortes 
e cinco pessoas desa-
parecidas.

Desde o início da ope-
ração, foram disponibili-
zados canais de comuni-
cação com a Marinha do 
Brasil para informações 
sobre possíveis situações 
que possam representar 
qualquer risco nas vias 
navegáveis, tanto para 
vida humana quanto de 
poluição ambiental. 

Localizada sobre o 
Rio Tocantins, a Ponte 
Juscelino Kubitschek de 
Oliveira conectava os 
estados do Maranhão e 
Tocantins, até o dia 22 
de dezembro de 2024, 
quando desabou no final 
da tarde, no momento 
em que diversos veícu-
los transitavam.

RIO TOCANTINS

Operação continua com embarcações 
e equipamentos não tripulados

REPRODUÇÃOMais de 112 mil 
novas vagas no 
Fies em 2025

pelo Comitê Gestor do Fundo 
de Financiamento Estudantil 
(CG-Fies)”, destacou a pasta, 
em nota.

A resolução, de acordo 
com o ministério, também 
antecipa a oferta de vagas 
semelhantes para o Fies para 
os anos de 2026 e 2027, 
conforme previsto no plano 
trienal.

Entenda
O fundo foi instituído pela 

Lei nº 10.260, de 12 de julho de 
2001. O objetivo é conceder 
financiamento a estudantes 

de cursos de graduação em 
instituições de educação su-
perior privadas aderentes ao 
programa e com avaliação 
positiva no Sistema Nacional 
de Avaliação da Educação 
Superior (Sinaes).

Desde 2018, segundo o 
MEC, o Fies possibilita juros 
zero e uma escala de fi-
nanciamento que varia con-
forme a renda familiar do 
candidato.

Fies Social
Em 2024, a pasta lançou 

o Fies Social, que reserva 

50% das vagas a candidatos 
inscritos no Cadastro Único 
para Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚni-
co) e com renda familiar per 
capita de até meio salário  
mínimo.

A nova modalidade permite 
financiamento de até 100% 
dos encargos educacionais, 
além de reservar cotas para 
pretos, pardos, indígenas, 
quilombolas e pessoas com 
deficiência. No primeiro se-
mestre de 2024, 39.419 es-
tudantes migraram do Fies 
para o Fies Social.

Nova modalidade permite financiamento 
de até 100% dos encargos educacionais
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